

elle-même a fait décamper un des anciens et des plus fidèles serviteurs du maître ; voici comment l'histoire racontera cela aux générations futures si jamais elle se mêle d'éterniser ces petites particularités d'intérieur du grand (long) homme.

Monsieur Justice Egale était donc sous l'influence d'un de ces accès de goutte qui varient, empoisonnent et menacent son existence, lorsque le serviteur, qui souffrait horriblement de son côté, (le service de la maison est apparemment malsain, ce n'est pas étonnant, entourée comme elle l'est de corruption) se permit de marcher avec des béquilles ; un lord goutteux doit nécessairement avoir un maître-d'hôtel perclus, c'est d'uniforme ; or le bruit monotone que faisait ce pauvre diable boiteux inquiéta désagréablement monsieur Justice Egale qui en témoigna son mécontentement à ceux qui l'entouraient. Mademoiselle Housekeeper crut de son devoir d'aller morigéner elle-même et en termes fort peu ménagés, sur son peu d'égards envers leur digne patron goutteux, le malheureux qu'un rhumatisme torturait sans conscience aucune. Cela témoignait hautement et aigrement de sa sollicitude envers son seigneur et maître. L'infortuné maître-d'hôtel dut contenir sans mot dire sa souffrance, son dépit, son sermon et ses béquilles. Il était donc plongé dans une anère misanthropie, dans un de ces moments où l'homme ressemble comme deux gouttes de rhum à un quadrupède sans raison, lorsque des éclats de rires immodérés vinrent frapper son oreille, il s'approcha aussi furtivement qu'il put de l'appartement d'où partaient ces signes d'une joie aussi vive. Quel ne fut pas son étonnement lorsqu'il reconnut la voix de h sensible Housekeeper, qui s'épanouissait ainsi la rate avec quelques autres soubrettes, aux dépens de l'amphytrion dont elle racontait les ridicules avec certains accompagnements de gestes imitatifs qui en faisaient une comédie des plus récréatives pour d'aussi peu compatissantes donzelles. A l'aspect de tant de perfidie, monsieur le maître d'hôtel, homme très consciencieux d'ailleurs, lorsqu'il ne s'agissait pas de ses comptes, entra dans une noble fureur qu'il exprima par une indignation plus noble encore et infiniment plus véhémement, traitant fort durement mademoiselle Housekeeper dont l'ingratitude le révoltait. Un des employés, celui qui dit-on avait manqué de faire la folie de décamper avec la demoiselle de compagnie (bonne ou mauvaise compagnie) se trouva offusqué de la manière dont on traitait sa dulcinée en commandite. Là-dessus grande querelle, entremêlée de gros mots et de petits coups de poing, à un tel point qu'on fut obligé d'amener le démêlé devant le lit de justice et de douleur de monsieur Justice Egale. Chacun plaida sa cause à sa façon ; monsieur le maître d'hôtel protesta de son dévouement, de ses services passés, de la justice de son ressentiment, enfin il employa mille arguments sur lesquels monsieur Justice Egale est de long-tems blasé.

Mademoiselle Housekeeper au contraire mit en œuvre tous ces grands et petits moyens que les femmes savent si bien employer pour gagner le cœur des hommes et qui sont infaillibles auprès des âmes sensibles comme auprès des scélérats, auprès des rois comme auprès braves gens, auprès des sages comme auprès des philosophes, auprès des pauvres comme auprès des riches ; elle force jolis mensonges ; parla, parla, parla ; puis fante de bonnes raisons et répandit un torrent de larmes ; sa cause était gagnée ; deux beaux yeux baignés de pleurs et levés au ciel, des mains qui se tordent, des sanglots qui se souffent, tout cela attendrirait un rocher, un démon, un poulet ; aussi monsieur Justice Egale fut-il bientôt persuadé. Il y a tant de politique dans une femme